

kemudian terpana akan apa yang tidak diketahui hakikatnya. Itulah kerusakan orang yang akan merusak melalui sebab tersebut”.²

Hati diciptakan semata untuk mencintai Allah dan merupakan sebuah fitrah bagi setiap manusia. Fitrah manusia Allah ciptakan untuk mencintai dan beribadah kepada-Nya.³

Al-Ghazali mendefinisikan hati manusia menjadi tiga bentuk, yaitu: hati yang sehat, hati yang sakit dan hati yang mati. Hati yang sehat akan berfungsi optimal, mampu memilih dan memilah mana yang baik dan yang buruk. Hati mereka kenal betul dengan Allah, sifat, *af'al*, kasih sayang, janji, *qudrah*, sunnah dan kemuliaan-Nya.⁴ Dalam beberapa ayat Al-Quran kata *qalb* menunjukkan arti yang berlainan yang diselaraskan dengan konteks dimana kata *qalb* disebutkan. Seperti menunjukkan arti hati nurani atau perasaan, akal pikiran. Arti inilah yang paling sering digunakan.

Menurut Jalaluddin Rahmat, *Qalb* dalam arti hati nurani atau sumber perasaan paling banyak ditemukan di dalam Al-Quran. Dari segi konteks ayat yang menyebutkannya dan dari beberapa kata lain yang menyertainya, baik yang bersifat positif maupun negatif.⁵ Berdasarkan firman-Nya dalam surat al-Ra'd ayat 28:

² Said Abdul Azhim, *Rahasia Kesucian Hati*,... 7

³ Ibn Taimiyyah, *Amrâdh Al Qulub Wa Syifâuha*, Terj. Mohammad Rois : *Jangan Biarkan Penyakit Hati Bersemi* (Jakarta: Serambi, 2006), 85.

⁴ Al Ghazali, *Mukhtashar 'Ihya Ulum Al Din*, Beirut: DârAl Fikr,1993), 135.

⁵ Jalaluddin Rahmat, *Konsep Perbuatan Alam Al-Quran*, (Jakarta: Bulan Bintang, 1992),

“(Yaitu) orang yang takut kepada Tuhan yang Maha Pemurah sedang dia tidak kelihatan (olehnya) dan dia datang dengan hati yang bertaubat,”

Nikmat surga disiapkan oleh Allah untuk semua orang yang bertaka, yang kembali menaati Allah dan bertaubat atas semua dosanya. Mereka akan berhasil menemui Allah dengan hati yang tunduk.³⁹ Yaitu siapapun yang takut disertai dengan rasa kagum kepada al-Rahman sedang Dia yang Maha Pemurah itu gaib yakni tidak terlihat olehnya akan tetapi di akhirat setelah kematian mereka akan datang dengan hati yang bertaubat.⁴⁰ Taat kepada-Nya dalam ayat diatas adalah mereka hanya melihat dengan keyakinannya mereka berhasil datang kepada Allah dalam keadaan bertaubat, tunduk dan khusyu’.⁴¹

2. *Qalb Muttaqiy*

Berikutnya adalah *qalb muttaqiy* atau hati yang bertakwa yang disebutkan dalam ayat:

ذٰلِكَ وَمَنْ يُعْظِمِ شَعْبِرَ اللّٰهِ فَاِنَّهَا مِنْ تَقْوٰى الْقُلُوْبِ ﴿١٦﴾

“Demikianlah (perintah Allah). dan barangsiapa mengagungkan syi'ar-syi'ar Allah, maka sesungguhnya itu timbul dari ketakwaan hati.”

Barang siapa yang membesarkan dan meninggikan syiar-syiar Allah, dalam ayat ini berkaitan dengan syareat untuk berkorban, mereka yang memilih binatang-binatang gemuk dan berkualitas untuk

³⁹ TM. Hasbi As-Shiddiqiy, *Tafsir Al-Quran Al Majid Annur* Vol V, 3946.

⁴⁰ Quraish Shihab, *Tafsir Al Mishbah*, vol 13,...301.

⁴¹ Muhammad Ali Al Shabuniy, *Shafwah Al Tafasir Vol III*, (Beirut: DârAl Fikr, 2001),

